

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

N.º XLVIII
N.º 14.677

Francisco
concertado

Martes 14 de Septiembre de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1535
Apostado 16

APOLITICISMO

El mal que nos siguen haciendo

Aquellos seres que nunca han sentido el más remoto ideal político o social, que han vegetado en una perenne indiferencia, ansiando comodidades materiales, superiorificando—si han hallado la forma—la mollice de su existencia, jamás lograron inspirarme simpatía ni, por tanto, confianza.

El hombre despreocupado de la evolución social, al cual no interesan las luchas de los otros hombres en pro del perfeccionamiento de la sociedad, pero sí las ventajas que estos consiguen para la colectividad, es el enemigo—aunque pasivo—más peligroso del hombre idealmente batallador. Porque en él, que todo le da igual, hay un alma seca de aspiraciones, estéril, por condición nativa, para la fecundación de ideas libres, de ideas factibles de encauzar por la senda escabrosa del evangelio social en la que cada paso es un acervo de sufrimientos. No; el indiferente no es capaz de someterse a una disciplina en la cual se exijan dejación de intereses particulares y aportación de sacrificios en todos los aspectos.

Pensando en esto, preveo algún defensor de la indiferencia política saliendo a quebrar una lanza en contra de mis aseveraciones. Se me podrá objetar que, estallado el movimiento muchos indiferentes acudieron a nutrir las filas de las Sindicales y de los Partidos... Desde luego; es verdad, eso no es menos verdadero que tal acercamiento es producto de las circunstancias y del miedo a las circunstancias. En idéntico caso se hallan los indiferentes del campo fascista; desprendiéndose de esto que, el indiferente, posee una espiritualidad aséptica de ideales políticos y predispuesto, no obstante al magnetismo eventual. Y tanto en el terreno republicano como en el rebelde, el indiferente es un insensible, es un alma elástica y peristáltica, un alma de ínfima arcilla espiritual que lo mismo la modelan las obscuras como las diáfanas conciencias. Porque vive automáticamente; porque, automáticamente, se entrega, llegado el momento, a quien sabe captarle a tiempo. Su temperamento es similar a la fragilidad de las hojas secas, que ceden a la potencia del viento. Es el eterno fastidiado; el que añora los veraneos de otros años más tranquilos; el que sigue las alternativas de la guerra sobre el mapa y unas veces le anima el optimismo y otras, el más deprimente pesimismo; el que cree los bulos y los transmite; el que, arribada la hora de aportar algún esfuerzo a la lucha se excusa, se excusa, se zafa; el que todos los días, a todas las horas, en todas las conversaciones que de la contienda tratan, exclama, con aire cansino: "...y en broma en broma, llevamos más de un año de guerra. Ya estaría bien, ya, que esto acabara..."; sin importarle de qué forma debía de haberse acabado la guerra, ni quienes son los llamados a acabarla y quienes a ganarla.

En Política, la indiferencia ha sido siempre la cualidad representativa de una clase social interpolada entre la clase que aspira a derrocar los arquetipos nocivamente desgastados de la gobernación y la otra clase conservadora que se debate por defenderlos. Ha sido siempre la indiferencia política una especie de conservadurismo apoyada en principios egoístas alimentados de un bienestar relativo; de suerte, que ante la carencia de motivos materiales para sentir en demócrata—como supientes de una concepción idea-

lista—, el indiferente se aproxima siempre más a la aristocracia que al proletariado. Esto es de una evidencia aplastante. Para comprobarlo, traslademos el pensamiento a los tiempos electorales. Recordemos a esos seres indiferentes, hombres y mujeres, que se despreocupaban de los candidatos, de las propagandas; a aquellos otros que votaban requeridos por el patrono o el jefe o el amigo asesor, quienes les ofrecían las papeletas con conminaciones unos, con consejos idustriosos otros. Los "indolentes" votaban y el escrutinio crecía a favor de la reacción más de lo que la lógica política cifraba. Por que el derechismo, siempre catequizador o marrullero, apuntábase los tantos de quienes no se cuidaron de estudiar las facetas de la vida pública. Y entonces, la indiferencia nos causó mucho daño; un daño cuyo alcance y cuyas consecuencias solamente concebían los que esclavizaban y los que liberaban al obrero. Aquella apatía política, con sus alaridos de sabiduría manifestada en el desprecio al hombre público tildado

con adjetivos estúpidos, engrosó el número de diputados facciosos en tiempos que, por el acrecentamiento del progreso intelectual de las masas, se esperaba un descenso considerable en la representación derechista parlamentaria.

Hoy, cuando la guerra reclama su cesivas aportaciones beneficiosas que aceleren su marcha hacia la terminación, los indiferentes continúan pululando en la retaguardia con su peculiar instinto de dejadez. Y nos irritan con la sempiterna cantinela de los hijos en peligro de orfandad; de las compañeras en peligro de viudez; de los bienes materiales en peligro de ruina... Son la denigrante antítesis de los fervorosos combatientes que se olvidan de tales "peligros" para ofrendarlo todo a la Patria. Son, sencillamente, los espectadores interesados, añorantes de la tranquilidad que perdieron, pero que no se deciden a dar un miligramo de sangre por conquistar, con su tranquilidad perdida, la bienaventuranza de los que al ansiar liberaciones las están ganando con las armas en la mano...

JULIO NUÑEZ.

EDITORIAL

SALVEMOS A JAVIER BUENO

Pocas veces suele resultar injustificado el interés que se pueda demostrar por un periodista. El periodismo en España está aún muy lejos de ser una profesión ambicionable. Esto, que en el aspecto material constituye el martirio de la clase, en otro orden de cosas es la mejor ejecutoria que podemos exhibir los que nos hemos consagrado a la noble tarea de dar la diaria ración del pan espiritual al pueblo español. Porque el más que escaso rendimiento obtenido en el ejercicio de esta misión (seguir llamándole profesión lo estimamos inapropiado) constituye su mayor garantía de pureza. Ello nos libra del arrivismo ambicioso y de la baja y rastrera lucha de egoísmos mezquinos. La inmensa mayoría de los periodistas que en España lo son, actúan por vocación y altruista apasionamiento. Y así no es sorprendente la paradójica realidad de que quienes tan poco fruto obtienen lo sacrifican todo, absolutamente todo, a los ideales por que luchan.

La historia de la vida del periodismo está plagada del anónimo sacrificio de renunciar a toda comodidad y satisfacción material a cambio de permanecer infatigable en el puesto de lucha, hasta que la muerte viene a sepultar los despojos de una vida consumida por el fuego de una noble pasión. Más también abundan las emocionantes tragedias, que en su grandeza compendian una serie interminable de sacrificios anónimos. Magnífico exponente de esta grandeza es el compañero Javier Bueno. Dotado de envidiables condiciones físicas, morales e intelectuales, el valor material de ningún puesto le hizo desertar del cumplimiento íntegro de sus deberes. Pero cumplir era poco. Había que llegar al sacrificio y no bastándole con el de renunciar a las comodidades propias y de sus hijos que representaban los altos puestos para que fué reclamado en el periodismo, alcanzó a llegar al estoico martirio, quedando su carne marcada con las huellas de los maltratos padecidos en cárceles y prisiones y derramando su sangre generosa sobre los campos asturianos, donde desde el primer momento ocupó un puesto de vanguardia en la lucha antifascista.

Ahora, en los momentos en que la lucha de los bravos asturianos ha alcanzado su máximo dramatismo, encerrada ya en el único dilema de morir matando, ante la desigualdad de los elementos puestos en lucha, Javier Bueno ofrece el sacrificio cierto de su preciada vida. Ante esta sublime realidad se ha producido una fuerte reacción entre todos los periodistas de la España leal, a la que queremos sumar nuestro modesto concurso con estas líneas. Javier Bueno no puede disponer de su vida. Fundida su espiritualidad con la de la nueva España, a cuya formación tanto contribuyó con su incansable e insuperable labor, tenemos el deber de conservarla por el egoísmo de que su valla no se malogre con una prematura muerte.

Toda vida sacrificada en esta gesta gloriosa, por muy modesta que sea, constituye un tesoro inapreciable; pero en el caso de Javier Bueno el sacrificio sería contraproducente. Ejercitando su pluma maestra, sus certeros hachazos derrumbarán con eficacia inigualable el viejo árbol de la podrida reacción nacional y, al mismo tiempo, su pluma será el rejón que seguirá abriendo los surcos en que tan generosamente derrama las semillas de sus ideas redentoras.

El otro sacrificio todos podemos realizarlo; éste tan sólo lo pueden hacer los privilegiados y Javier Bueno es, en tal sentido, el primero de los primeros. Salvemos a Javier Bueno y con ello habremos realizado uno de los mejores servicios a la causa de la Libertad, la Independencia y la Justicia social.

LAS CAMAS DE LA MUERTE

De pronto, sin que nadie le evocara, en virtud de uno de esos misterios de la memoria, que hacen funcionar secretamente el mecanismo creador de la asociación de ideas, ha aparecido ante los ojos de mi conciencia este rótulo o epígrafe: "Las Camas de la muerte". Lo he visto como si estuviera escrito, sobre fondo tenebroso y sin fin, con rasgos ígneos. Confieso que me ha inquietado, que me ha sobresaltado, que me ha producido un momento de angustia. Por un instante no supe si estaba en estado de vigilia o sueño. Tan intensa era la visión, alucinación más bien, que suspendió todas mis potencias, pendiendo todo mi ser de aquella frase flamígera, como el místico conense, quedó prendido en éxtasis ante la noche serena. Pero en la suspensión de mi ánimo no había, por cierto, serenidad. Sólo había dolor, dolor y terror. Desapareció de pronto la visión en la forma que vino. Recobré la movilidad del espíritu, y entonces pude ver lo que aquello significaba en parte; de dónde venía la extraña expresión. El cómo vino no lo he sabido. Misterio del mecanismo de las asociaciones del espíritu. Cosa para psicólogos. De dónde venía, si que lo averigüé pronto. Eso no era ya cosa del crítico de arte.

¡Las Camas de la Muerte! En efecto, recordé que éste es el título de una de las estampas de "Los desastres de la Guerra", de Goya. No sé a qué número de la serie pues no tengo a mano ningún ejemplar de esa obra, ni libro en que consultarlo. Pero lo que importa es la imagen, no el número. Lo que me importa es la substancia del arte, y en último lugar, la circunstancia, máxime si es de tipo bagatela. Pues la substancia emotiva de esa lámina es terrible, de pesadilla, de sueño de la razón, que a veces coincide con las realidades de la vida o las explica. ¿No fué Shakespeare, mejor dicho, uno de sus grandes personajes trágicos, quien dijo que la vida era un cuento sin sentido narrado por un idiota? En otra forma, en la suya de pintor, muchas veces Goya parece decirnos cosas parecidas. Tan amargas, tan agrias, tan desesperadas. Es la actitud sarcástica que asume el hombre de genio y pasiones violentas ante lo ilógico de la vida, ante su injusticia, que no acierta a comprender ni superar. "Las Camas de la Muerte" es una estampa pavorosa. Por algo su título, al aparecerseme solitario en el campo de la memoria, se revestía de fuego sobre fondo tenebroso. Un aposento largo y estrecho. A un lado y otro, ordenadamente, con macabra simetría, unos bultos tendidos, como de personas muertas arrebujadas en sudarios. Dominando toda la composición, se alza una especie de fantasma voluminoso, todo cubierto de mantos caedizos, que avanza despacioso y solemne hacia el fondo de la sala. Esto, o muy poco más, es la estampa. Pero Goya es artista de genio, y como tal, da mucho en poco. Tiene las virtudes que el gran Arcipreste atribuía a "las dueñas chicas". La tragedia por la que pasaba entonces su patria, sometida por los hados adversos a bárbara guerra, está representada, condensado trasunto, en estos pocos centímetros cuadrados de papel. Goya no llegó quizá a comprender la razón de tal guerra. No era historiador, ni filósofo, ni político; era simplemente

artista. Ni más ni menos. Y lo que tal vez no hubo de entender por vía discursiva, lo sintió con todo profundamente en un plano superior, en el estético y representativo, en el simbólico, que espontáneamente alcanza toda gran obra de arte. "Los Desastres de la Guerra", en lo exterior, serie de episodios consuetudinarios, vulgares, aunque atroces, de una guerra sin cuartel de cuatro años, perdieron, en virtud de transformación estética, su sentido menudito, anecdótico, pero de símbolo vivo y palpante, no de entelequia o abstracción, porque representan de una manera intensamente condensada las terribles pasiones primarias del animal carnívoro que el hombre encubre tras una capa capciosa de cultura y civilización. Al menor trastorno histórico se le cae esta pura mascarilla.

Y el tremendo misterio de los sacrificios sanguinarios, de que habla José de Maistre, de los holocaustos humanos, permanentes bajo diversas formas en la historia, en los que el hombre hace a la vez de victimario y de víctima, y sin los cuales quien sabe si el mundo no puede marchar, porque sea acaso dura ley histórica dictada por los dioses torvos, Goya lo sintió en toda su magnitud.

De las estampas dinámicas de "Los Desastres de la Guerra", en cuya breve área la pasión sanguiñaria no tiene freno, cometiéndose de atrocidades—violaciones, asesinatos sin cuento, descuartizamientos, mutilaciones, ejecuciones en horca y garrote, etc., etc.—se pasa a esa tranquilidad, tranquilísima, de "Las Camas de la Muerte". Aquí ya no pasa nada, porque ha pasado ya todo lo que tenía que pasar. Tranquilidad, paz de Varsovia. Nadie rebulle. Es como mar tropical dormido, en calma chicha, sin ondas y sin viento; todo misterio y pasmo. Sólo la figura fantasma—parece una vieja mendiga sin edad, porque la suya es fabulosa—; sólo el fantasma, envuelto en pesados manteos, no se sabe si son las haldas de Celestina, que otra tal se las quitara en el sepulcro, representa allí la vida, el movimiento, el impulso, la voluntad... Pero ¡qué vida, señor, qué vida! La vida espectral de un fantasma, que sólo existe como condensador de terrores, la vida irreal de la alucinación, la vida de la muerte, con la que no deja de convivir jamás el corazón del hombre. Sin esta tremenda figura, invención genial, derivada quizá de la imagen del "coco", cosa para los pequeños muy seria... y que los hombres no olvidan nunca, pues mientras viven en una u otra forma los va siguiendo y persiguiendo, la estampa no sería nada, no estaría cargada, como está, de una tensión emotiva, formidable, pues aquellos indicios de cuerpos muertos, tendidos en el aposento, poca cosa dirían por sí solos a nuestra sensibilidad. El fantasma, "coco" trágico y desolado—¿llora o se complace en la visión de la muerte?—, es quien le otorga mágicamente la pavorosa vida de la nada. Porque hay muertos y muertos. Muertos que son meros calandrajos o despojos hediondos de la materia sin el soplo de Siké, y muertos dotados de tremenda elocuencia. Por él "viven" estos yacentes de "Las Camas de la Muerte", y hablan, los muy humildes, el lenguaje de la gran tragedia que él tea

(Pasa a la cuarta página.)

Esta mañana ha fallecido el ex-Presidente checoslovaco Masaryk

Información oficial de los frentes

Parte del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

CENTRO.—En las proximidades del Basurero (sector del barrio madrileño de Usera), se voló una mina propia, que causó gran número de bajas y destrozos en las líneas enemigas. Por su parte, los rebeldes volaron otras tres minas, que no produjeron daño alguno.

Se han presentado a nuestras filas dos soldados del campo faccioso

ESTE.—En el Alto Aragón, cañoneo enemigo sobre las posiciones de Nueno.

En el sector de Fuendetodos, tres aparatos enemigos bombardearon la carretera de Jaulín.

Se han presentado a nuestras filas un comandante médico y un soldado.

NORTE.—En el sector de Mazuco, del frente oriental de Asturias, los facciosos atacaron fuertemente apoyados por su artillería y aviación, con propósito de cortar la carretera de Mazuco a Meré y lograron apoderarse de una loma al sur de la misma, loma que fué recuperada por nuestras tropas en enérgico contraataque. Nuevos ataques enemigos fueron igualmente rechazados. Al norte de dicha carretera, los rebeldes lograron alguna pequeña infiltración.

La insistente actuación artillera y aviación sobre nuestra vanguardia y retaguardia, consiguió interrumpir la circulación en la carretera de Mazuco a Meré, camino que fué pronto reparado.

La aviación enemiga ha bombardeado y ametrallado nuestras líneas de Mazuco y las comunicaciones a retaguardia, especialmente la carretera de Posada a Meré y el cruce de ésta con la de Cabrales. Nuestras líneas no han sufrido variación.

En el frente de León, el enemigo ocupó la loma del Turrón y atacó por Lombera, Huerga y sector de Pola de Gordón, en dirección a Santa Lucía. Al oeste de estas posiciones, fueron ocupados por el enemigo el Valle de Casares y la Sierra de Chagos, al norte del mismo.

SUR.—Las baterías enemigas cañonearon las posiciones de Valsequillo, del sector de Pozoblanco.

Se han pasado a nuestras filas dos carabineros.

SUR DEL TAJO.

En el sector de Puebla de Montalbán, frente a la cota 680, fué hostilizado un grupo enemigo que se dedicaba a trabajos de fortificación y obligado a abandonar éstos, con bajas vistas.

Las baterías enemigas dispararon sobre Bon Benito y la estación de este pueblo. Las propias, sobre Villar de Rena y Sierra Suárez.

LEVANTE.—Durante la jornada de ayer se efectuó un ataque propio en el sector de Buena, al mismo tiempo que se hacía una demostración por Santa Eulalia y se sostenía un ligero encuentro en Rubielos de Cerida.

Previa intensa preparación artillera, se inició el ataque a Los Cabezos, llegando nuestras fuerzas hasta los parapetos enemigos.

Hoy, en un encuentro habido con el enemigo en las cercanías de Buena, se le han cogido dos ametralladoras.

FUERZAS AEREAS

En el Norte, nuestros aviones ametrallaron las carreteras que conducen a Mazuco, haciéndolo también sobre las posiciones

Hoy se firmó el Convenio de Nyon, contra la piratería Mediterránea.-El delegado chileno en la S. de N. plantea el problema de la ineficacia de dicho organismo.-La voladura de varias minas en la carretera de Extremadura provoca una intensa lucha de fuegos

enemigas del pueblo de Parres. Los bombardeos efectuados en el Este se dirigieron contra la línea del ferrocarril de Teruel a Calatayud y sobre Contralvo, Teruel y el Puerto de Santa Eulalia.

En la carretera de Extremadura se produjo un intenso cañoneo

Madrid. — La noche última ha sido ruidosa en los sectores próximos a Madrid.

Desde las primeras horas de la noche hubo ligeros cañoneos muy espaciados; pero a las dos de la madrugada se registró un aparatoso combate, en el que intervinieron

morteros, ametralladoras y fusilería, con tal intensidad que el fragor de la lucha despertó a los madrileños, que ya se habían acostumbrado a la tranquilidad de los últimos días. Todo quedó reducido a ruidos.

El teatro de la batalla, tan escandalosa, fué el sector de la carretera de Extremadura. El enemigo quiso, sin duda, hacer un alarde de material para asustar a los defensores de Madrid y sacarse la espina que se le incrustó en el sector de Carabanchel en la noche anterior.

Fuó ésta una habilidad del mando y de nuestros dinamiteros, que tenían preparadas cuatro minas. Una fué volada con una contramina de los facciosos. Los soldados de la República hicieron volar seguidamente

la segunda y el enemigo, creyendo que se trataba de un ataque, se apresuró a cubrir sus líneas, momento que fué aprovechado para volar las dos restantes, que causaron gran quebranto en las filas de Franco.

INFORMACION GENERAL

La incorporación de los exceptuados de los reemplazos de 1931 a 1937

Valencia. — "La Gaceta" de hoy publica una orden del ministerio de Defensa Nacional, disponiendo que los que no sean inútiles o se hallen exceptuados de servicio de los reemplazos de 1931 a 1937 y que no se encuentren presentes en sus destinos oficiales, se incorporarán a los mismos en un plazo no superior a ocho días.

Los pertenecientes a dichos reemplazos, que por alguna circunstancia no hubieran hecho su presentación en filas, lo harán antes de dicho plazo.

Son detenidos dos comerciantes atiborrados de vi- veres, dinero, monedas, joyas, etc. etc.

Valencia. — La policía ha detenido al comerciante José Remarque, por negarse a poner a la venta café. Se le encontró en la tienda piedras preciosas, 880 pesetas en plata, 21.900 en billetes, 110 kilos de café tostado, 200 sin tostar, 900 kilos de avellanas, 950 de almendras, 200 de azúcar, 300 de fécula de patata, 32 sacos de carbón, siete cajones conteniendo cristalería y vajilla, 55 kilos de jabón y una caja conteniendo botes de conserva.

En su domicilio se hallaron objetos de plata y brillantes y en un almacén que Remarque tenía en la barriada del Grao se encontró 50.000 kilos de albaricoques en conserva, 18 cajas conteniendo botes de leche condensada, 1.000 kilos de zinc y una escopeta.

A Ramón Aguanter, vecino de Tabernes Blanques, se le practicó un registro por negar que tenía tocino para ponerlo a la venta y se le encontraron 15.000 kilos de tocino, 1.890 kilos de jamones y sesenta cajas de manteca salada.

En su domicilio se le hallaron setenta botes de tomate, diez jamones, varias vasijas con aceite, ochenta kilos de codillo, tres sacos de arroz, diez y ocho botes de leche condensada, 26.050 pesetas en billetes y 386 en monedas de plata.

En una cochera de autobuses se encuentra de todo, incluso banderas monárquicas

Barcelona. — La Policía ha realizado un registro en las cocheras de autobuses de la calle de Luchana, incautándose de varias armas cortas y largas, municiones en gran cantidad, 415.700 pesetas, seis autos, dos de ellos blindados, gran cantidad de tabaco y trozos de banderas monárquicas.

Es hallada una saca de correspondencia de Falange Española

Barcelona. — En la Central de Correos ha sido encontrada una saca de correspondencia de Falange Española, que ha sido entregada a la Policía.

EXTRANJERO

El ejército regular italiano sufre grandes bajas en España

Ginebra. — Los periódicos italianos confiesan abiertamente la intervención del Ejército Regular en España, al publicar las listas de bajas que dicho Ejército ha sufrido y sufre en la guerra que se hace a la República Española.

Toda la prensa de Italia da extensas listas de nombres de soldados y clases de dicho Ejército regular, invasor de España, caídos al luchar contra los defensores de la independencia de aquella nación.

Se sabe que estas listas han conmovido profundamente a la opinión pública italiana. Todo el país se siente alarmado.

Especialmente en Génova, Sampierdarena, Trieste, Spezia, Livorno, Reggio, Emilia, y Pícaenza han causado tal excitación en el pueblo, que esta es apenas contenida por la enorme vigilancia. La protesta se exterioriza por medio de inscripciones en los muros de los edificios.

La indignación es hondísima en el elemento obrero.

El fascismo lucha contra esa indignación evitando que se manifieste abiertamente, extremando sus medidas represivas. Se practican muchas detenciones entre elementos considerados como sospechosos y enemigos del régimen.

El pueblo italiano contra el fascismo

Ginebra. — A pesar de todas las medidas de represión se tienen en Ginebra noticias de infinitos actos de sabotaje cometidos en Génova.

Según se dice, una agrupación antifascista, bien organizada, obstaculiza constantemente las órdenes del Gobierno Mussolini.

Entre otros actos de sabotaje, se han inutilizado en el puerto unas

CARTELERA DE ESPECTACULOS

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45
Escogidos COMPLEMENTOS.
Y "CHAM CAMPEON", por Wallace BEERY.

SALON DORE

A las 6'45 y 9'45
"FASCINACION", por Paul LUKAS.

Y "EL HOMBRE QUE VOLVIO POR SU CABEZA", por Joan BENNET.

Consejo Provincial

LIBRAMIENTOS AL PAGO

Libramientos pendientes de pago en Depositaria:
Lorenzo Cucala.
S. A. I. C.
Prudencio Germán Palacios.
Francisco Planchadell.
José Vidal.
Tomás Colón Mampel.
Eliseo Padilla.
Joaquín Jordá.
Consejo Metalúrgico.
Palacio de la Moda.
"El Martell" Ramón Trilles.
Enrique Pellicer.
Joaquín Beltrán.
Taller Colectivo Obreros Carpinteros.
Rafael Luis.
Natalio Gimeno.
E. Forcada Traver "La Gavina".
"El Trabajo", Sociedad de Alhambres y Peones.

HA LLEGADO EL MOMENTO DE RECORDAR A MUSSOLINI QUE EUROPA NO ES AFRICA

Es preciso que las agresiones navales sean castigadas de forma que no puedan volver a repetirse

Pierre Brossolette publica en "L'Europe Nouvelle" el siguiente artículo:

"Qué incomprensible aberración ha impulsado a Mussolini a no contentarse con las ventajas inauditas que le procuraba la paciencia sin límites de las potencias occidentales?

Hasta ahora, la prensa y los centros oficiales de Roma no han cargado aún con la responsabilidad de las agresiones navales.

Por ellos, los submarinos y torpederos autores de estas agresiones son de nacionalidad "desconocida". ¿Franquistas? No dicen que no.

Pero, en realidad, no existe ninguna duda en Londres, en París, ni en ninguna otra parte; cedidos o no al general Franco, se tiene la convicción de que los navios agresores son italianos. Es evidente que ciertas identificaciones, ya suficientes por sí mismas, son irrefutablemente corroboradas por la imposibilidad material de que los submarinos de uno y otro campo español puedan operar en los parajes en que se ha producido gran número de estos torpedeamientos.

Es inútil tratar de hacer una lista de las agresiones de este género cometidas en el curso del mes pasado.

Que una decena de vapores españoles hayan sido hundidos o averiados, que barcos mercantes ingleses y franceses hayan sido registrados o perseguidos, que un barco soviético haya sido echado a pique, es más que suficiente para que la copa esté llena.

Y para que se imponga una acción.

Italia puede, efectivamente, dar el espectáculo degradante de un país cuyos marinos, en plena paz, se entregan a actos de piratería y huyen después de haberlos cometido.

Pero lo que las potencias no pueden admitir es que sean perpetrados en tiempo de paz, verdaderos actos de guerra, que el Mediterráneo se convierta en dominio de corsarios, que, al abrigo de un acuerdo internacional de no intervención, un país se glorifique abiertamente de intervenir en una guerra civil y asegure su dominio en un país vecino,

designando en él al vencedor.

Tolerando semejantes atentados al derecho y a sus intereses vitales, acreditarían el sentimiento de que no podría esperar ninguna reacción por su parte el día que su propio territorio, o el territorio de su Imperio o de sus aliados fuera atacado.

¿Puede la agresión ser alentada de esa forma?

A despecho de la inverosímil pusilanimidad que prevalece en Europa, y a riesgo de no ser seguida más que débilmente, Francia ha pensado que no.

Y ha tenido razón.

La opinión británica, que parecía indiferente a las agresiones contra los barcos mercantes, ha reaccionado vivamente contra la tentativa de torpedeamiento de un barco de guerra: el "Havock".

En el preciso momento en que escribimos, se celebra en Londres una conferencia ministerial.

Siente temor ante los hechos y ante la protesta francesa.

¿Qué decidirá?

Las instrucciones dadas a los navios de guerra ingleses y franceses para que batan y castiguen a los agresores no sería suficiente, no protegería en absoluto la navegación mercante.

En realidad, de igual manera que los telegramas de Mussolini y del general Franco han planteado de nuevo el problema de la no intervención, los torpedos lanzados en el Mediterráneo han planteado el problema de la solidaridad necesaria entre las potencias navales ante las amenazas en el mar.

Es preciso que el asunto sea resuelto eficazmente.

Poco importa que sea en Ginebra, en Londres o en otra parte, con tal de que lo sea.

Cuando conquistó Etiopía, Mussolini se excusó diciendo que se trataba simplemente de negros.

El argumento no tenía, en absoluto, valor para nosotros.

Pero ha llegado el momento de recordar a Mussolini que Europa no es África.

Ingleses, franceses, españoles, rusos u otros, no somos negros".

gruas que cargaban material de guerra en un barco destinado a España.

También se han producido importantes averías en dos fábricas de armas y municiones enclavadas en Milán y Turín.

La extremadísima vigilancia que se ejerce por la población no ha podido evitar estos actos de sabotaje que son una reacción del pueblo contra el fascismo, causante de la guerra de España, e invasor de aquel pueblo.

Se sabe, perfectamente, quienes son los piratas

Londres. — Se hacen deliberados esfuerzos—dice en su artículo de fondo el "Daily Worker"—con el exclusivo objeto de rodear de cierto misterio la identidad de los submarinos piratas que hundieron a los buques británicos y soviéticos en el Mediterráneo.

El argumento que se esgrime es éste:

"No es preciso probar lo pasado: lo que interesa es tener garantías para el porvenir."

Es preciso proteger a los buques mercantes y garantizar las vidas de los súbditos británicos y soviéticos si ignoramos de qué enemigos nos tenemos que guardar y de dónde viene el peligro?

Lo único que pretenden los que rodean de misterio la identidad del agresor es amparar a los agresores fascistas, que son una amenaza constante y permanente para las vidas de los marinos.

No falta quien ha visto que un submarino italiano hundía a un barco mercante inglés. Todos sabemos que los submarinos alemanes patrullan por el Mediterráneo; que cinco de ellos han sido prestados a Franco. ¿Pueden servir Italia y Alemania de garantía para su propia piratería?

La única garantía posible es la acción colectiva de la Gran Bretaña, Francia y la Unión Soviética; acción capaz de oponerse a los agresores fascistas; el bloqueo de todos los puertos que se hallan en poder de Franco; el adecuado abastecimiento de armas al Gobierno democrático español y los acuerdos efectivos de la próxima reunión de la Sociedad de Naciones. Esto, sólo esto, pondría fin a la intervención fascista en España.

No solo se han conservado las obras de arte conocidas sino que se han hallado muchas cuya existencia se ignoraba

Londres. — Las medidas tomadas por el Gobierno de la República española para conservar los tesoros de arte en su territorio se manifiestan en las cifras publicadas por la junta nombrada a este efecto por el Ministerio de Instrucción Pública de España.

Sir Frederic Kenyon, antiguo director de "British Museum", quien, acompañado por Mr. G. G. Mann, conservador y secretario de la Ga-

lería Wallace, hizo recientemente una visita de inspección a los tesoros artísticos de España, ha manifestado al "News Chronicle":

"El informe emitido por la Junta es exacto, pero el señor Mann y yo podremos ampliarlo cuando publiquemos nuestro informe esta semana. Hasta entonces debo reservarme todo comentario".

Sólo en Madrid, informa la Junta, han sido ya recogidos y puestos bajo la custodia del Gobierno, 10.000 cuadros, 300 tapices, 100.000 objetos de arte pequeños y más de 500.000 volúmenes, incluso una primera edición del Quijote.

Al describir la labor realizada por la Junta, el señor Rubio ha dicho en una entrevista:

"Las pinturas de El Greco, Velázquez y Goya; las de El Pardo, la Academia de San Fernando, El Escorial y otros lugares están debidamente depositadas y cuidadas con la misma solicitud que anteriormente."

La Junta, nombrada el 2 de agosto del 36, ha descubierto muchas obras desconocidas de gran valor. Por ejemplo, en la iglesia de Titulcia, pequeña ciudad cercana a Madrid, amenazada por los rebeldes, encontró una pintura de El Greco, una mujer desnuda, probablemente la única pintada por el artista."

Cómo trabajan los espías del fascismo en la plaza de Gibraltar

Londres. — El diario "Daily Worker" publica la siguiente noticia de Gibraltar:

"Las actividades de los agentes de Franco en dicha plaza inglesa son cada día más potentes. No es ningún secreto para nadie, dice en telegrama expedido ayer, que los espías aliados se hospedan en los

hoteles de Gibraltar, que darían indicación a los carteles generales las entradas y salidas de los buques de guerra británicos y de otras nacionalidades.

Los espías prestan también atención a la salida de los barcos mercantes, y al cargamento que estos llevan a bordo.

Recientemente estuvieron en la plaza algunos espías, con el exclusivo objeto de comprar cuantos periódicos daban noticias de barcos mercantes perseguidos por submarinos.

Algunos de los submarinos que se dedican a la piratería son alemanes

Londres. — Se ha puesto en claro, —dice el periódico inglés "Daily Worker"—que si no todos, algunos de los submarinos que torpedean a los buques mercantes frente a las costas españolas, son alemanes.

El Almirantazgo sabe —sigue diciendo dicho periódico inglés— que los sumergibles italianos muestran actividad en los Dardanelos y entre Sicilia y Tmuez, como sabe, por los informes que tiene en su poder, que no hay submarinos de dicha nacionalidad frente a las costas de España.

Los submarinos que navegan en estas aguas, son cinco: los cinco alemanes. Estos cinco sumergibles han sido puestos a las órdenes de Franco por la marina germana. Con los cinco submarinos se puso al servicio del fascismo español un cuerpo de técnicos, compuesto de ingenieros navales y prácticos.

Todos estos hechos no son ignorados por el Almirantazgo.

Los técnicos examinan el sumergible cuando vuelve al puerto, y efectúan, tras de cada viaje las reparaciones que son necesarias.

Además, han enseñado a los ofi-

embargo, no se ha tomado todavía ninguna decisión, en espera de la apertura del testamento, con el fin de conocer la voluntad del finado.

Se ha decretado el duelo nacional en todo el territorio checoslovaco. Dan guardia de honor al cadáver legionarios checoslovacos que combatieron en Champaña durante la gran guerra, con uniforme franceses.

Cuales rebeldes españoles a servirse de estas unidades.

En los días en que se realizó el bombardeo de Almería, salieron los submarinos alemanes, con rumbo al Mediterráneo. Se recuerda que durante las maniobras navales británicas y como consecuencia de los ejercicios de disparos de profundidad, apareció en la superficie un submarino como se recuerda que este era alemán y que iba camino de España.

Se asegura también que, a poco de estallar la rebelión, se advirtió al Almirantazgo que de no conceder derechos de belligerancia a Franco, éste recurriría a la piratería.

Pero como no tiene sumergibles ni barcos para eso, la realizan por el Alemania e Italia. Que son en realidad los que hacen una guerra de invasión en España.

Delbos comunica la invitación hecha a Italia

Nyon. — Durante la reunión privada de la Conferencia Mediterránea, el señor Delbos informó a sus colegas de que, en cumplimiento de las decisiones adoptadas en la última reunión, los representantes de Francia e Inglaterra en Roma invitaron al Gobierno italiano a participar en el control, para lo cual se entrevistaron con el señor Ciano, que se limitó a decir que informaría a su gobierno.

Eden se entrevista con el Dr. Negrín

Ginebra. — Ayer, poco antes de la apertura de la Asamblea de la Sociedad de Naciones, llegó al Hotel Belle-Viste el ministro inglés de Negocios Extranjeros, señor Eden, que pasó inmediatamente a las habitaciones que ocupa el jefe del Gobierno español, doctor Negrín.

La entrevista entre los dos personajes se prolongó durante media hora. A esta conferencia se le atribuye gran importancia.

Unidades de guerra francesas salen para el Mediterráneo

Brest. — Esta mañana han zarpado con rumbo al Mediterráneo tres contratorpederos y seis torpederos franceses.

El delegado chileno en la S. de N. pide la reforma de este organismo

Ginebra. — Esta mañana ha celebrado sesión la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

El delegado de Chile propuso que se plantee una cuestión vital para el organismo: su universalidad y fortalecimiento.

Pone de relieve el contraste que existe entre las perturbaciones en Europa y Asia y la situación pacífica del Continente americano, donde se ha afirmado el espíritu de la fraternidad. Pero la paz debe ser de interés universal y la interdependencia de los Estados una realidad.

Dice que para asegurarla en el mundo es necesaria una sociedad fuerte. Ahora bien, la Sociedad de

Naciones solo puede ser fuerte a condición de ser universal. En las condiciones actuales es frágil y peligrosa.

Rinde homenaje a los organismos técnicos de la Sociedad, cuya labor es útil; no así los órganos políticos, por cuya razón muchos problemas políticos son apartados fuera del marco de aquella y en los cuales las deserciones son cada vez más frecuentes.

Los japoneses han iniciado una ofensiva general

Sanghai. — Las tropas chinas evacúan el distrito de la Estación del Norte de Sanghai y se repliegan hacia el Oeste, bajo la protección de un violento fuego artillero de cortina.

Fuerzas japonesas, desembarcada recientemente y apoyadas por la artillería naval, han emprendido una ofensiva general contra las posiciones chinas de Sanghai.

Ha sido firmado el convenio de Nyon, contra la piratería

Nyon. — A las doce de la mañana de hoy se ha verificado la ceremonia de la firma del convenio del Mediterráneo contra la piratería.

Los delegados se reunieron bajo la presidencia del señor Delbos en sesión pública.

Antes habían celebrado una conferencia privada.

CERTIFICADOS
ANTICEDENTES PENALES
Agencia ROMA
CASAS SALA, 102
CASTELLON

Un submarino cazado por un barco inglés

LA TRIPULACION HA SIDO HECHA PRISIONERA

Belgrado. — El diario "Politica" dice que según informaciones procedente de Salónica, un buque de guerra inglés ha capturado, no lejos de Volos, un submarino en el momento en que éste acababa de torpedear a un barco petrolero ruso. Bajo la amenaza de los cañones del navío inglés, el submarino hizo alto y se asegura que toda la tripulación fué hecha prisionera.

EL APRESAMIENTO DEL SUBMARINO NO TIENE CONFIRMACION OFICIAL

Londres. — En el Almirantazgo se ignora todo lo relacionado con una noticia publicada por un periódico de Belgrado, según la cual un barco de guerra inglés había capturado, no lejos de Volos, a un submarino.

En Londres circuló también esta mañana el rumor de que había sido capturado un submarino en la isla de Malaya. Ahora bien, en Malaya ha fondeado el "Moudres", que ha dado cuenta de su llegada al Almirantazgo sin señalar ningún incidente.

Ha muerto el Presidente Masaryk

La noticia de la muerte produce viva emoción

Praga. — El ex-presidente de la República checoslovaca, señor Masaryk, ha fallecido a las tres treinta de la madrugada.

El cadáver reposa en un cuarto del castillo, de paredes completamente desnudas, sobre una cama de hierro. Le rodean su hijo Juan, sus hijas, sus nietos y su viejo amigo Eduardo Benes, actual presidente de la República el presidente del Consejo, Hodza, y tres médicos.

La noticia de la muerte del señor Masaryk ha causado intensa emoción e ntodo el país. A pesar de lo avanzado de la hora, la muchedumbre se agolpaba ante las verjas del castillo. En él fué izada la bandera

a media asta y el público exteriorizó su pesar.

Datos biográficos de Masaryk

Tomás Garrigue Masaryk, nació en 1850. Fué político y sociólogo de gran renombre. Desempeñó su cátedra en las universidades de Viena y Praga.

En 1900 figuró a la cabeza del partido popular checo. En 1918, al disgregarse el imperio Austro-Húngaro, fué elegido presidente del nuevo Estado de Checoslovaquia. Reelegido posteriormente, siguió desempeñando la alta magistratura del Estado checo hasta que, por resentirse extraordinariamente en su salud, pidió que se le relevase, siendo reemplazado por su entrañable amigo y actual presidente, Benes.

Ha dejado escritas numerosas obras de filosofía y crítica histórica de gran renombre.

Su popularidad en Checoslovaquia alcanzó un nivel difícil de superar. Era el Presidente por antonomasia, querido y admirado de todos.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO"
30 dosis DOS pesetas

Aun no fué abierto su testamento

Praga. — Los funerales de Masaryk no se celebrarán hasta el lunes próximo.

El cadáver será expuesto durante varios días en el castillo de Praga y probablemente será enterrado en el pequeño cementerio de Lany. Sin

AGUA DEL CARME
PREVENGASE
CONTRA
LOS SUSTOS
MAREOS
SINCOPES
ALGUNAS GOTAS EN UN TARRON DE AZUCAR O EN UNA TAZA DE CUALQUIER INFUSION, LE RESPONDRAN EN EL ACTO.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
» desembolsado 60.000.000
Reservas 23.107.144

El Banco Central realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden, abonando intereses con sujeción a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

Cuentas corrientes. . . . De libre disposición
Caja de Ahorros. Imposiciones desde una peseta
Imposiciones a plazo. . Sin limitación de cantidad
Huchas Para el pequeño ahorro

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Estudiando la nueva organización: Abastos

La comisión municipal de Abastos, presidida por el alcalde, camarada Ribó, estaba reunida esta mañana en el despacho de la alcaldía para proseguir el estudio de los asuntos relacionados con abastos, tanto en lo que se refiere a la nueva modalidad que se piensa introducir para el racionamiento, como en lo que concierne a la estructura general ordenada por la Dirección General de Abastecimientos, que distribuye la provincia en zonas.

LA NUEVA TASA DEL PESCADO

Convocados por el consejero Mari, encargado del asunto del pescado, se han reunido esta mañana, en el salón de sesiones del Consejo, los dos presidentes de las sindicales pesqueras del Grao y una nutrida representación de vendedoras de dicho artículo, con objeto de establecer una nueva tasa.

A la hora de hacer nuestra visita al Consejo estaban todavía deliberando sobre los precios que han de regir en lo sucesivo con carácter oficial y permanente, siendo casi seguro que las tareas se prolonguen hasta bien entrada la tarde.

Mañana daremos a nuestros lectores una referencia concreta de las resoluciones adoptadas, con los pormenores completos de los precios de tasa acordados, si es que hubo tales acuerdos.

REPARTO DE ARROZ Y JABON

Hoy se ha repartido a las tiendas un stock de jabón, acudiendo inmediatamente las mujeres para proveerse de tan necesario artículo. El ticket para el jabón es el 12 que corresponde al mismo artículo.

Mañana se dará arroz, que podrá ser adquirido con el ticket número 13, correspondiente a la hoja de bacalao.

OTRA LIBRETA QUE SE EVAPORA

A la ciudadana María Sales, habitante en la calle del Pintor Montoliu, número 69, de esta localidad, se le extravió ayer la libreta de racionamiento, no se sabe si mientras debatía apaciblemente con una comadre en la vía pública o si es que por equivocación fué a parar al cubo de la basura.

De todas formas, es lo mismo. Quien se la encuentre que la presente al Retén de la guardia municipal.

HALLAZGO DE DINERO

Ha sido encontrada en la vía pública una cantidad en billetes del Banco de España, que ha sido depositada en la Secretaría del Consejo Municipal, a disposición de la persona que acredite ser de su pertenencia.

UNA VERDAD PROVECHOSA

El principal fin que la Humanidad se propone conseguir es, sin duda alguna, el progreso y la libertad, y estas dos cosas sólo pueden conseguirse con la paz; en modo alguno con la guerra, que al basarse principalmente en la fuerza, destruye la libertad, la razón y la justicia.

En todos los pueblos de la tierra se han producido guerras y se producen en la actualidad, por el capricho y desmedida ambición de las clases privilegiadas, que no reparan en sacrificar a los pueblos envolviéndolos en un torbellino de luchas y de odios, que al fin vienen a dirimirse en los campos de batalla.

Nuestro pueblo, en la contienda

actual, ha demostrado plenamente que no quería ser arrastrado a una tan sangrienta matanza, habiéndose visto obligado a aceptar el reto con todas sus consecuencias, so pena de caer bajo el yugo férreo de los opresores malos españoles y traidores a su patria, que siguiendo el ejemplo de los pueblos bárbaros de la antigüedad, que al provocar una guerra exigían que los demás países tomaran parte en la contienda para mejor derrotar a su adversario. Política que el megalómano Mussolini sigue, al igual que sus antepasados. Con el apoyo de Hitler nos hacen una guerra sin cuartel, y sin más motivos que el deseo de dominio y conquista de nuestro heroico pueblo, el que primero renovará las gestas de Sagunto y Numancia que caer bajo la férula sangrienta de esos dos monstruos apocalípticos, que de igual manera subyugarían a los traidores que les han entregado su propia patria, porque la felonía y la traición no puede ser pagada con otra moneda que con el desprecio y la humillación.

El pueblo engañado, los desgraciados que han seguido a la taifa de traidores en nombre de una España que no representan, ampezan a darse cuenta de que por sus venas circula sangre española y, arrependidos de su felonía (al verse humillados, escarnecidos y maltratados por el invasor), producen a diario motines que son sofocados con sangre, pero cuyo gémen toma incremento y forzosamente ha de llegar el momento—que no se hará esperar—de que esas rebeliones decidan de una vez el triunfo de la justicia contra la iniquidad.

Por otra parte, suponer que el anarquismo comunismo o socialismo pueden triunfar y realizarse íntegramente sus ideales de golpe y porrazo es un manifiesto error; un criterio justo es el de que no puede triunfar inmediatamente un ideal, después del triunfo de la fuerza, pues la revolución indudablemente no puede hacerla un solo grupo. Lo preciso ahora es buscar un punto de coincidencia, que pueda servir de base para la creación de un frente único y revolucionario, que nos dará facilidades para aniquilar al enemigo común, que también es el enemigo de todos los pueblos de la tierra: el fascismo.

Si así lo hacemos, si no desdeñamos la alianza de todos los antifascistas; si no hacemos por comprender que en estos momentos críticos la alianza de todos los que suspiran por un mañana mejor es buena, nos será imposible poder acabar con el absurdo sistema que se nos quiere imponer por la fuerza de las armas.

El enemigo es numeroso y fuerte, pero la razón y la justicia no encuentran obstáculos y siempre prevalecen.

¡Adelante, pues, por el triunfo de una causa en la que se ventila la libertad del mundo!

ENRIQUE CARRERAS VARGUES.

LIBRO CABAL

de hojas cambiables
Producto nacional

Representante:

VICENTE ESTEVE IBÁÑEZ
Plaza Constitución, 18
Tlf. 1897.—CASTELLÓN

Información judicial

Tribunal Popular

JUICIO SUSPENDIDO

Por incomparecencia del procesado, fué suspendido ayer el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Nules, seguida contra Ramón Pitarch (a) «Rulo» por lesiones.

CAUSA POR ADHESION A LA REBELION

Para las diez de mañana, está señalado el juicio oral, en causa procedente del Juzgado especial de la capital, seguida contra Manuel Olegaray, por adhesión a la rebelión.

Está encargado de la defensa del procesado, el letrado don José Ordax AVECILLA.

ALQUILARIA

En calle céntrica casa nueva soleada, con cuatro habitaciones hermosas desamuebladas, a familia honorable. Muy buenas referencias (Sin chicos pequeños).

Razón en esta Administración.

Muerte de un luchador antifascista

Villarreal. — Tras larga enfermedad, falleció en ésta el pasado sábado el destacado luchador antifascista, camarada Pascual Pitarch Rubio, produciendo su muerte general sentimiento.

Pascual Pitarch había sido fundador del batallón Lenin, del que fué comandante y más tarde jefe de los batallones Lenin y Ascaso, pertenecía a la U. G. T. y al partido Socialista, organizaciones de las que

fué entusiasta paladín y en las que deja un vacío difícil de llenar.

El entierro constituyó una sentida manifestación de duelo, a la que se asoció toda la clase trabajadora. Tuvo lugar a las nueve de la mañana, organizándose la marcha en el local de la U. G. T. de ésta. Figuraban en la comitiva una sección de la guardia municipal, con su jefe; bandera y corona de la Agrupación Socialista; niños y niñas del grupo de Pioneros; coronas del Despertar Femenino; coronas y banderas de la J. S. U. y S. O. M. A. y de la U. G. T. El féretro que contenía los restos del finado fué envuelto con la bandera de la Juventud Socialista.

Presidía el duelo el gobernador civil, camarada Manuel Rodríguez, que era acompañado por el delegado gubernativo, Osa; alcalde, Vicente Costa, consejeros municipales, Casinos, Roca y Navarro; administrador de «La Voz del Obrero», en representación del Partido y las Juventudes de Castellón.

La segunda presidencia estaba constituida por sus familiares.

A continuación una inmensa multitud, cuya enumeración detallada nos es imposible. Militares, proletarios de todas las graduaciones y tendencias.

Al finalizar el acto, pronunció unas sentidas palabras el camarada Cabrera.

Cuidado a los cólicos

Por causa del calor que hace, cuantos hay que por la noche se indispone y al siguiente día al levantarse son presa de atroces cólicos. Para hacerlos desaparecer rápidamente y evitar la enteritis posible, tomen en ayunas de 2 a 3 vasos de BOISSON BLANCHE MAGNAT. El frasco para hacer un litro de bebida se vende a 3'95 en todas las farmacias.

Sindicato Trabajadores Hacienda

U. G. T.

Relación de los donativos recaudados durante este mes para Hospitales de sangre.

Carmen Banquells, 2 pesetas.

Jacinta Cuyas, 3.

Cándido Mallén, 30.

Total, 35.

GOBIERNO CIVIL

Sin noticias

El gobernador ha pasado la mañana despachando numerosos asuntos oficiales y recibiendo visitas.

A nuestras preguntas ha contestado que no tenía nada nuevo que comunicar a la prensa, limitándose a decir que en toda la provincia existía completa tranquilidad.

VISITAS.

Por el despacho oficial han pasado esta mañana las siguientes:

Comisión de Cabanes; Vicente Montull de Salsadella; Daniel Ciurana, de Cabanes; comisión de Villamalur; Lola Galiano, de Castellón; comisión de C. L. U. E. F.; Leoncio Moliner, de Culla; Isabel Vidal, de Almazora; María Ventura, de idem; comisión de Costur; Pilar Caballer, de Vinaroz; Lorenzo Escrivá, de Burriana; Presentación Romero, de Zaragoza; comisión de Segorbe; Rosario Querol, de Morella; José Caraquitem, de Artana; José Nebot, de Villarreal; comisión de idem; José Ferrer, de Vinaroz; comisión de Juventudes Socialistas de San Jorge; comisión de Torre-Endoménech; María Tejedor, de Cabanes; Enrique Royo, de Portell de Morella; comisión de Navajas; comisión de Onda; comisión de Ayódar; comisión de Jérica; comisión de Torralba del Pinar; Carmen Comins, de Almazora, y comisión del Sindicato Agrícola (U. G. T.), de Vinaroz.

Casa de Socorro

Asistencias practicadas últimamente en este centro sanitario:

Francisco Caballer Amposta, de 45 años de edad, domiciliado en la calle Salmeron; fué asistido de una herida contusa en la región parietal derecha que interesa las partes blandas, producida en una caída. Pronóstico leve.

—José Muñoz Forcall, de 35 años, domiciliado en la Avenida de Bonicásim, 1; de una herida incisa en el dedo meñique de la mano izquierda con colgajo, producida con una hoz. Pronóstico leve.

—Francisco López Tomás, de 30 años, domiciliado en la calle Unión Soviética, 97; de una herida incisa en la base del dedo pulgar de la mano derecha, producida con un cisal. Pronóstico leve.

—Vicente Vallés Soligó, de 4 años, domiciliado en la calle Pi y Margall, 34; de una herida contusa en la región occipital, producida por atropello de una bicicleta. Pronóstico leve.

LAS CAMAS DE LA MUERTE

(Viene de primera plana.)

confiere; por él se nos infiltran en el alma y nos la llena de sentimientos misteriosos, amargos, pura congoja ante las fuerzas ciegas que nos llevan brutalmente al no ser...

Los españoles del día conocemos bien lo que emotivamente representa «Las Camas de la Muerte». Todos estamos haciendo la misma dura y grave experiencia. Porque «el pueblo español—ha dicho una alta personalidad—es un pueblo terrible, principalmente para sí mismo, porque es el único pueblo en Europa capaz de clavar en su cuerpo su propio aguijón; pero también es un pueblo terrible para los demás». ¿No es eso mismo lo que nos viene a decir Goya en «Los Desastres de la Guerra»? «¡Pueblo terrible!...» y magnífico. Cierto. Como el artista que mejor supo poner al descubierto la fiereza de su alma.

JUAN DE LA ENCINA.



El invento más sensacional de la época Contra la calvicie: Capilar J. Mourade Hechos y no palabras!

AVISO: El inventor del capilar J. Mourade, recibirá personalmente en CASTELLÓN, únicamente el jueves día 16 del actual en el HOTEL SUIZO, de nueve a una y de dos a siete y media. Recibirá gratuitamente.

10 años calvo. A los 11 meses de tratamiento

NOTA IMPORTANTE: El inventor del Capilar J. Mourade participa a sus clientes y al público en general que se ausentará por dos meses, ya que ha sido reclamado por sus clientes del extranjero. Por lo tanto conviene a todos los clientes visitarme el jueves próximo, para comprobar el curso del tratamiento antes de marcharme al extranjero.

EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE HA LIBRADO A LA HUMANIDAD CON EL TRIUNFO DE LA CIENCIA EN FAVOR DE LA FISIONOMIA HUMANA, EL TERRIBLE ESPECTRO DE LA CALVICIE NO EXISTIRA MAS. LA ESTETICA PERSONAL HA TRIUNFADO.

Curación rápida con el Capilar J. Mourade y garantizado hasta los 55 años.

AVISO: Precios actuales del Capilar núm. 1 (para diez días), 22 pesetas; Capilar núm. 2 (contiene tres y medio para un mes a un mes y medio), 72 pesetas; Capilar número 6 (contiene siete para dos meses y medio a tres), 132 pesetas. Desinfectante (para un mes), 12 pesetas. Ambos productos forman parte del tratamiento. Desinfectante especial número 4, 60 pesetas.